

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

HOJAS SUELTAS

Mi árbol de Noel

Desde el fondo del alegre y precioso «nacimiento», instalado allí en el mejor salón del viejo palacio, la imagen del gracioso niño Jesús parecía despedir con una sonrisa de ternura a la bandada de pequeñuelos que durante un rato, habían llenado la estancia con el eco de sus risas y alegres villancicos, acompañados por la música un poco estridente de zambombas y panderos.

La simpática y tradicional fiesta infantil había terminado. Entre besos y amables caricias, la gentil marquesa, que todos los años se imponía el piadoso deber de reunir en torno del Divino Infante a sus amiguitos, despedía a la bulliciosa turba dándole ésta para el siguiente año, imponiendo una sola condición: la de que habían de ser buenos amantes de Jesús Niño.

Agrupados en un extremo del salón al calor de la amorosa lumbre de la chimenea, los mayores, las personas graves conversaban familiarmente. De vez en cuando, en la animada charla asomaba la nota sentimental. Se recordaban otras Navidades lejanas, escenas de infancia que pasaron, fiestas inocentes que dejaron en las almas huellas de las que el tiempo no logró borrar...

Un procer caballero, militar ilustre, cuya barba blanqueaba ya los años y cuya historia era un modo de hidalguía, religiosidad y valor, desahizó en los oídos de sus amigos una reflexión filosófica.

—Cuando yo era chico, indicó el viejo general, no veía en esos «nacimientos» más que un motivo de inocente júbilo y alegría. Ahora, que voy sien lo ya viejo, veo ahí la creación más poderosa y magnífica que puede concebirse.

Y como todos guardarán silencio, el ilustre caballero, dando una larga chupada al cigarrillo que fumaba, continuó así: Cada vez que mis ojos se posan en esa linda imagen de Jesús Niño, reclinado sobre pajas en un pesebre, sin otra compañía que el manso buey y la paciente mula, no puedo menos de representarme y pensar en ese mundo cristiano que de ese pobre pesebre arranca, que al eco del primer vagido del Divino Infante fue creado. Mundo moral, creación espiritual y prodigiosa, en cuya comparación me parece poco este otro mundo físico, de tantas maravillas naturales poblado, que surgió al acento de la palabra de Dios. Porque si abrumado y sorprendente es que de la nada hiciera la voz del Eterno aparecer el maravilloso conjunto de todo lo que en el cielo, el mar y la tierra existe ¿no lo es todavía más el que de la corrupción y el desorden moral de un mundo desquiciado y deshecho haya logrado ese Divino Niño hacer brotar un mundo de luz, de armonía, de santidad y de bellezas inacabables?

Todo eso es el mundo cristiano, cuya existencia y génesis se encuentran así en esa pobre cuna. Un mundo en que los ídolos son reemplazados por un Dios perfecto, vivo y único en que la superstición es un orimen y en que el culto es puro y santo. Un mundo en que la mujer es respetada, en que al niño se le reconocen derechos sagrados, en que la familia es un paraíso de pureza y amor. Un mundo en que la esclavitud está abolida, en que el trabajo es un honor y la libertad un dogma, en que puede existir el mal, pero siempre teniendo en frente la protesta y la reprobación del bien; en que el absolutismo, la tiranía y la arbitrariedad se ven obligados a retroceder ante los gritos de la conciencia libre y honrada; en que se proscriben la guerra a todo bajo apatito de la naturaleza y en que a todos se impone y se manda el respeto al derecho, la pureza en las costumbres, el amor del sacrificio, la piadosa fraternidad, la compasión misericordiosa, el perdón ante la ofensa, la resignación en el dolor, la perfección moral en todo y para todos.

Es un mundo que no existía, del que no se tenía barrunto ni noticia alguna antes de que en un pobrísimos y abandonado establo hiciera su aparición ese Niño, que no vino acompañado de ejércitos ni de legiones de sabios, sino solitario y humilde y escondido. Para que este mundo cristiano en que hoy vivimos nosotros, tuviera realidad y consistencia, preciso fué la destrucción de otro mundo, del mundo pagano, que era su negación, su perfecto, antitesis. Y el mundo pagano, el mundo de la corrupción, del error, del desorden, de la esclavitud, del vicio, quedó destruido. ¿Por medio de las armas? No. Jesús no tuvo nunca soldado. ¿Por medio de la humana sabiduría? Tampoco. El famoso Voltaire lo ha dicho: Hoy día no ha habido en el mundo un sabio, un filósofo que haya conseguido cambiar las costumbres de la calle en que vive. ¿Por medio de las riquezas? Menos aún. Jesús recién nacido careció hasta de lo que no suelen carecer los más míseros y pobres, de una modesta cuna. ¿Por medio de qué, entonces? Por medio de virtud sobrenatural y divina, que enteramente escapa a nuestra comprensión y entendimiento.

En presencia de Jesús Niño y mirando a ese mundo cristiano que desde El existe, la conclusión que lógicamente, imperiosamente, se formula en nuestros labios es: ese Niño es Dios. Si no lo fuera, nada de cuanto en el orden social, moral y espiritual nos rodea y envuelve, tiene explicación alguna. Por eso he dicho al principio que ese mundo cristiano es la creación más portentosa que jamás se ha visto. Y adviertan ustedes, amigos míos, que esta afirmación no es mía; ¿habían ustedes de quién es? .. Del impío e incrédulo Strauss...

Y ahí a—terminó el bondadoso caballero con una afeble sonrisa—perdonenme que les haya fatigado acaso con mi charla. Es que yo también gusto tener estos días mi pequeño árbol de Noel, y ese árbol lo formo con todas esas reflexiones y pensamientos que, sin saber cómo, se me han salido de la boca, poniéndose a prueba la bondad y la paciencia de ustedes.

—Encantados, general, encantados de oírle—murmuraron a coro todos los presentes.

Allí, en el centro del salón, graciosamente, reclinado en su linda cuna de paja, el Divino Infante parecía sonreír a todos con una sonrisa de infinita ternura, de sublime amor.

Teodomiro

De Sociedad

Notas varias
Esta mañana, en la iglesia parroquial de Santa María, se ha celebrado el matrimonio de la señorita Agustina López, con el joven profesor de Instrucción Pública don Plácido Sánchez Ramón.

La unión ha sido bendecida por el Notario Eclesiástico de este Obispado don José Sánchez Ramón, hermano del novio.

—Ayer, y con las formalidades propias del caso, tomó posesión del cargo de Juez Municipal que le fué dado por el Juez de Instrucción don Pedro Martínez, el ilustrado abogado don Adol-

fo Serra Valentí y del cargo de Juez Municipal suplente el que lo era en propiedad antes, don Baltasar Hidalgo de Cisneros, cesando don Julio García Vaso.

Al acto asistieron numerosas representaciones de los colegios de abogados, procuradores, notarios y otras distinguidas personas, que fueron obsequiadas.

Reciba el señor Serra nuestra felicitación, al par que le deseamos muchas prosperidades en su nuevo como importante cargo.

De gran interés para las Señoras

Visiten la Exposición de abrigos, vestidos, pieles y novedades que la Casa Miralles de Valencia presenta en el Gran Hotel.

Por final de temporada podrán adquirir modelos de los más acreditados modistos por menos de la mitad de su valor.

Hay un extenso surtido en equipos de novia.

Pago a 90 días.

Letras de luto

Esta tarde se ha verificado el sepelio del cadáver de don Manuel Adra Lorenzo, persona que gozaba de generales simpatías.

Reciba su familia, pero en particular su hijo, nuestro pésame más sentido.

Enfermos

Se encuentra restablecida de su enfermedad la Excmo. señora doña María Dí. z de Guardiola.

—También está restablecida la niña María del Carmen Jarmona Bowron.

—Está mejorado de su dolencia el niño Antonio Moreno de Guerra.

—Está restablecida la preciosa niña Florita Aznar Salmerón.

Los que viajan

A Valencia han marchado el ingeniero don Vicente Maesse y su distinguida esposa doña Dolores Celdrán.

—Han marchado a Orihuela, el joven cirujano don Eugenio Pina Brotons y su distinguida esposa.

DR. R DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.

Teléfono 334

MUSICA EN EL MUEBLIN

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, llega hasta nosotros la noticia de que el Capitán General del Departamento y el Coronel del Regimiento de Infantería de Marina, han acordado hoy, precisamente hoy, que la banda de música de la unidad militar citada, entren el instrumental, recientemente adquirido, en un concierto que se efectuará el próximo domingo, día primero de año, en el Muelle de Alfonso XII, de doce a una y media de la tarde.

No solamente agradecemos esta disposición por haber sido petición nuestra, sino porque según se nos informa, desde el mencionado día todos los domingos realizará conciertos las bandas militares.

Agradecemos mucho que así se afecte a todas las autoridades del Departamento y de la Plaza.

Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA

Especialista en partes y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

XV ANIVERSARIO LA EXCELENTISIMA SEÑORA Doña Florentina Pedreño y Deu

DE AZNAR

falleció el día 28 de Diciembre de 1906

R. I. P.

Las misas de la Emperatriz que se celebrarán mañana a las diez, en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, se aplicarán en sufragio del alma de tan virtuosa señora.

Unos versos

a la Reina

Al visitar Su Majestad la Reina el hospital de sangre instalado en el Grupo Bergamín, de Málaga, el cabo de Regulares de Melilla, Gerardo Martínez Pérez, que tiene amputada una pierna, recitó con admirable entonación las siguientes sentidas décimas:

Señora: Un pobre soldado noble mártir de la guerra, que allá, la aflicta tierra con su sangre ha salpicado, reverente, emocionado, llega a Vuestra Majestad; y su voz, voz de lealtad, todo el sentimiento entraña de las madres que en España, bendicen su caridad.

El sendero del dolor torna en sendero de flores y con sus regios favores todo bondad, todo amor. Al sentir ese favor la bendigo y la venero y así, español verdadero, hoy le ofrece este soldado, la sangre que le ha quedado y el corazón todo entero.

Su Majestad, con los ojos húmedos, pidió al cabo que le diese el original para conservarlo, y a la vez deseó conocer el nombre del autor, que lo era nuestro amigo y colaborador, el delegado regio de Primera enseñanza don Narciso Díaz de Escovar, a quien la Reina felicitó, ofreciéndole un retrato de don Alfonso y otro suyo, de los que repartió a los heridos.

Información

de Marina

Varias noticias

Terminada la licencia que disfrutaba ha regresado a Barcelona el Escribiente de la Armada don Ricardo Rodríguez Arroyo.

—Debe verificarse su presentación en el E. M. de este Departamento, para hacerle entrega de un documento doña Amalia Nicolich Torres, viuda del Capitán de Infantería de Marina don Antonio Pareja Verdejo; doña Camila García Pérez y doña Encarnación Giménez y Giménez.

—Se concede licencia al Auxiliar de Semáforos don Pedro Llorca.

—Se conceden dos meses de licencia por enfermo para Cartagena al alférez de fragata don José Pérez Zarambida.

—Se dispone continúe en tratamiento en el Manteo de Carabanchel el primer practicante de la Armada, don Emilio Eizendí.

Teatro Principal

El excelente programa de anoche llenó el lindo coliseo, salvo el vacío de paños, plateas y butacas de los propietarios, salvo honrosas excepciones que no pierden función, por lo que les tributamos un aplauso.

«Cavalleria Rusticana» valió otro éxito a la Compañía Calvo-Pellicer; hasta la orquesta estuvo bien.

El «Oto» de la fiesta era la reprise de «La Canción del Olvido».

No había olvidado al público los triunfos de P. Carbonell en esta inspirada y popular zarzuela del Maestro Serrano. Los vítores que cuando su estreno se otorgaron a Carbonell, no solo en Cartagena sino en todos los teatros de España, se repitieron anoche como premio a la labor de este notable barítono.

Con él fué aplaudidísima la señora Bonit que cantó y dijo su parte con gran gusto, sobre todo el acto del último cuadro. Muy bien Calvo y las demás partes.

El coro y la orquesta dignos de pesuza.

Mañana «Marina». Seguramente será un éxito, pues está a cargo de la señora Bugatto y los señores Brun, Carbonell y Balaguer, cuatro notables cantantes.

Para dicha representación el precio de entrada de propietarios y como agradecimiento de la Empresa a su asiduidad a los espectáculos, será el de 12 céntimos de peseta, algo más económico que en los días de películas americanas de mal gusto y largo metraje.

Información de Guerra

Esta tarde un batallón del regimiento Cartagena ha efectuado un ejercicio consistente en la ocupación y trazado de las obras de fortificación para defender el desfiladero formado por los cerros de la Cruz y del Campano, de un enemigo procedente de La Unión.

Con las fuerzas ha llo el gran regimiento constituido por cuatro miles con cargas de municiones, cuatro de útiles, tres carros de viveres con doble tiro y un carro de cocina.

A las cinco han regresado al cuartel, desfilando con acompañamiento de la música.

Guardia Civil

Han obtenido ingreso en el Instituto de la Guardia Civil los soldados del regimiento Sevilla Manuel Carbonero Delgado y Manuel Riquas Mitás el soldado del 3.º Regimiento de Infantería de Marina Sinfiriano Sánchez Requena, y los artilleros de esta Comandancia Juan García Martínez Pedro Sánchez López y Francisco Domínguez Berenguer.